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Qui est l’APAEI ?
L’Association des Parents et Amis de l’Enfance Inadaptée (APAEI) a été créée en 1966.

Elle a été créée par des parents d’enfants handicapés.

L’Association a toujours aidé les personnes handicapées et leurs familles.

Elle a créé des endroits où ces personnes peuvent vivre, travailler et recevoir de 
l’aide.

L’APAEI fait partie de l’Union nationale  des  Associations de parents,  de personnes 
handicapées mentales et de leurs amis (UNAPEI).

Notre Association agit dans la région du Bocage Virois et de la Suisse Normande.

Les valeurs de l’Association
Nous croyons en l’importance d’aider  les  autres,  de travailler  ensemble et  de 
respecter tout le monde.

Nos valeurs sont :

L’ENGAGEMENT LA DIGNITE LA TOLÉRANCE

LA BIENTRAITANCE LA SOLIDARITÉ LA TRANSPARENCE
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L’APAEI c’est :



Nos missions
Notre Association aide les personnes handicapées à avoir leurs droits essentiels à la 
vie, à l’éducation, au travail, au logement, aux loisirs, à la culture, à l’information, à la 
santé, à des ressources suffisantes et à se déplacer librement.

Nous travaillons pour que les personnes handicapées puissent prendre leurs propres 
décisions et soient incluses dans la société.

Nous soutenons les familles et les aidants avec le soutien moral et matériel dont ils  
ont besoin.

Nous parlons aux gouvernements et aux autorités locales pour défendre les droits 
des personnes handicapées et de leurs familles.

Notre organisation
L’APAEI a 3 groupes d’établissements et services. Nous les appelons des « Pôles » :

→ Le  pôle  Enfance/adolescence : il  y  a  des  aides  médicales  et  sociales  pour  des 
enfants et adolescents handicapés pour apprendre et être autonome. Il y a une 
école spéciale, des services de soutien à domicile et une équipe de soutien aux 
écoles.

→ Le pôle Travail protégé :  il y a de nombreux  métiers dans les 3 ESAT et dans des 
entreprises. Il y a du soutien pour la vie de tous les jours. Il y a des formations 
pour s’améliorer.

→ Le pôle Habitat adulte - Vie sociale : il y a des aides pour vivre seul et être citoyen. 
Il y a des foyers, des aides à domicile et des services pour les loisirs et la santé.
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Nos projets pour l’avenir
Faire vivre l’Association
Il est important de bien faire connaître l’Association pour qu’elle puisse continuer 
à bien fonctionner, attirer de nouvelles personnes et être connue dans la région.

Nous voulons continuer à aider les familles en leur fournissant des informations 
et des moments pour se rencontrer et partager.

Bien gérer les bâtiments
Certains bâtiments où les personnes handicapées vivent ou travaillent ont besoin 
d’être améliorés.

Ceci est important pour bien accueillir les personnes, et aussi pour répondre aux 
règles de qualité et celles qui concernent la protection de l’environnement.

Renforcer la participation de la personne en situation 
de handicap dans la société
Il faut aider les personnes à être plus autonomes et à participer à la société.

Il  faut  aussi  changer  la  façon  dont  tout  le  monde  pense  et  agit  envers  les 
personnes handicapées.

Il  est important de s’assurer que les personnes peuvent choisir comment elles 
veulent vivre leur vie, notamment en choisissant où elles veulent vivre, travailler 
et se divertir.
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Mieux utiliser les technologies numériques
Les ordinateurs, les téléphones et autres technologies numériques changent la 
façon dont nous communiquons, travaillons et vivons.

Il  est  important  que tout  le  monde puisse  bien utiliser  les  ordinateurs  et  les 
téléphones, même s’ils sont handicapés.

Il faut aussi protéger les personnes handicapées des dangers de l’informatique.

On doit s’assurer que les ordinateurs de l’Association sont en sécurité pour éviter 
les problèmes informatiques.

Veiller à l’amélioration continue de la qualité
Nous devons toujours nous adapter aux besoins des personnes que nous aidons. 

Plusieurs choses sont prioritaires à améliorer. Cela concerne par exemple : 

• la façon dont l’association se fait connaître,

• la sécurité des informations que nous avons dans les dossiers, 

• la  façon dont nous protégeons l’environnement (les déchets,  les  économies 
d’énergie)

• La formation des salariés de l’Association.
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Établissements et services de l’APAEI
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APAEI du Bocage Virois et de la Suisse 
Normande
17 rue des Noës Davy
14500 VIRE NORMANDIE
Tél. 02 31 68 08 41 
association@apaeibocage.fr

Pôle Travail Protégé
ESAT « Le Grand Pré » 
Le Grand Pré - Roullours
14500 VIRE NORMANDIE 
Tél. 02 31 66 33 33 
secretariat.grandpre@apaeibocage.fr

ESAT « Le Bellaie » 
4 impasse du Bellaie - Mesnil Clinchamps 
14380 NOUES DE SIENNE 
Tél. 02 31 66 00 76 
contact.lebellaie@apaeibocage.fr

ESAT « Les Tilleuls » / AIT Les Tilleuls
2 Chemin des carrières – Condé sur Noireau 
14110 CONDÉ EN NORMANDIE 
Tél. 02 31 69 05 43 
secretariat.tilleuls@apaeibocage.fr

Pôle Enfance/Adolescence
IME du Bocage - EMAS
21 rue des Noës Davy – Vire 
14500 VIRE NORMANDIE 
Tél. 02 31 68 10 69 
secretaire.ime@apaeibocage.fr

SESSAD du Bocage - PIPS
52 rue des Acres – Vire 
14500 VIRE NORMANDIE 
Tél. 02 31 67 00 57 
secretaire.sessad@apaeibocage.fr

Pôle Habitat Adulte – Vie Sociale
FOYER de Vie Horizon 
Rue St Vincent de Paul – Vire 
14500 VIRE NORMANDIE 
Tél 02 31 67 71 72 
foyer.horizon@apaeibocage.fr

SAVS de Vire 
11 rue Chênedollé - Vire
14500 VIRE NORMANDIE 
Tél 02 31 09 28 37 
admin.savs@apaeibocage.fr

FOYER d’Hébergement / AIT du Bourg Lopin 
Route de Condé sur Noireau - Vire
14500 VIRE NORMANDIE 
Tél. 02 31 68 12 51 
foyer.blopin@apaeibocage.fr

SASLA du Bourg Lopin 
11 rue Chênedollé - Vire
14500 VIRE NORMANDIE 
Tél. 02 50 60 01 19 
foyer.blopin@apaeibocage.fr

Foyer d’Hébergement Les Basses Landes
18 rue Ross on Wye – Condé sur Noireau
14110 CONDÉ EN NORMANDIE
Tél. 02 31 69 33 00 
foyer.blandes@apaeibocage.fr

SASLA Les Basses Landes
6 rue St Gilles – Condé sur Noireau
14110 CONDE EN NORMANDIE
Tél. 02 50 60 01 69
sasla.conde@apaeibocage.fr

MAS Les Hauts Vents
100 rue de Bruxelles - Vire
14500 VIRE NORMANDIE 
Tél. 02 31 68 11 69
secretaire.mas@apaeibocage.fr
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